
（ 水）

時 分から 時 分まで

教育委員会室

、

名

名

〔　教育長開会宣言　〕　

１ な　　し

２ な　　し

３
令和５年度採用山梨県公立学校教員選考検査実施要項について
［説明］ 義務教育課

藤 原 鉄 也

第 ２ 回定例教育委員会 会議録

開 催 月 日 令和 4年 4月 27日

開 催 時 間 午後 3 30 午後

開 催 場 所

出 席 委 員 教 育 長 手 島 俊 樹
教育長職務代理者 佐藤 喜美子
教育長職務代理者

出 席 職 員 教 育 次 長

理 事

3 58

教 育 監
教 育 監

小 澤 幸 子
岡 部 和 子

委 員 松 坂 浩 志

降 籏 友 宏
萩 原 章 司
市 川 敏 也

義務教育課人事管理監

教育企画室長 望 月 勝 一
永 井 研 一

総務課課長補佐 前 島 宏 文 義 務 教 育 課

議 案

総 務 課 主 査

永井人事管理監

新 海 佐 貴 子 主 幹 ・ 管 理 主 事 丹 澤 一 浩

佐 藤 委 員 詳しい説明ありがとうございました。
加点要件の拡大ということで、基本情報技術者試験というこの試験は、ど
なたでも、いつでも、どこでも受けられる試験なんでしょうか。

はい。加点要件の独立行政法人情報処理推進機構が実施している試験にな
るわけですが、年間２回、そんなに回数も英検のよう多くあるわけではご
ざいませんが、どなたでも志願して受けることは可能です。

その他報告

傍 聴 人 ０

報 道 ０

会 議 要 旨

報 告 事 項

(1)

　長澤委員から都合により会議を欠席する旨の届け出があった。
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ありがとうございます。
ここ数年インターネットの申し込みが主流だったんでしょうか。

佐 藤 委 員 今英検のことも出たんですけれど、中高は別として小学校や特別支援の枠
の中に、加点条件に、高校でも今目標値、セファール（ＣＥＦＲ）でした
か、あれがトーイック（ＴОＥＩＣ）に換算できるんですよね。そういう
ふうなことで、ああいう資格について加点していくという方向はないです
か。

永井人事管理監

永井人事管理監

佐 藤 委 員 すでに加点が入っていたのですか。ああ、そうですか。司書教諭の有資格
者の加点も一緒ですか。

永井人事管理監 はい、ございます。

佐 藤 委 員 ありがとうございました。

教 育 長 今、佐藤委員のご指摘のあった換算につきましては、募集要項できちんと
昨年度も示してありますので、受検生に分かりやすいようにしているとこ
ろでございます。

小 澤 委 員 無知で申し訳ないのですが、基本情報技術者試験というのはどういった技
能を計るものですか。

永井人事管理監 こちらにつきましては、例えば今後情報教育において必要となる様々な情
報関連のセキュリティや基本的なリテラシーなど、そういった内容が主な
試験内容になっております。

小 澤 委 員

ありがとうございます。
おっしゃるとおり、これまでの例ということで英検、実用英語技能検定を
出させていただきましたけれども、その他にＴＯＥＩＣについてもこちら
で基準を定めておりまして、その基準を超えている方については検定で与
えている加点と同様の得点をこれまでも受検者の皆様には加点させていた
だいております。

いいえ、インターネットを活用しての申し込みは、実は昨年度から導入を
させていただきました。やまなしくらしネットという窓口がありまして、
ネット出願をご希望する方については、まずそこに登録をしていただき、
こちらから志願に必要な志願票等のデータが入ったものをお送りし、入力
をしていただいたものをプリントアウトして郵送していただくということ
で、徐々にインターネットを取り入れさせていただいているというところ
でございます。

小 澤 委 員 ありがとうございます。

岡 部 委 員 補欠合格者制度の養護教諭への拡大について、ちょっと教えていただきた
いんですが。
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岡 部 委 員 大体何人ぐらいですか。

永井人事管理監 ２、３人程度おります。

岡 部 委 員 はい、分かりました。ありがとうございます。

松 坂 委 員 ちょっと幾つかスケジュール的に確認したいのですけれど。今年は申し込
みをインターネットだけでやるということで、この検査実施要項の配布場
所が８カ所あるということですが、その要項をホームページから取れるの
は県の義務教育課のホームページからだけということですか。

永井人事管理監 はい、ありがとうございます。
これまで養護教諭の受検者については、補欠登録者制度というものを導入
しておりませんでした。本県の実情では養護教諭の確保というのが非常に
大きな課題となっておりました。こちらで養護教諭に対して、昨年度は１
７人に内定を出しましたが、その中でやはり他県に受かったのでそちらに
という方が複数名おります。そういった中ですと予定していた採用数が確
保できませんので、どうしても期間採用を現場の学校で探して勤めていた
だくということになりましたので、確実に必要な人数を確保させていただ
きたいということで補欠合格者制度を導入させていただきました。

永井人事管理監 はい。

松 坂 委 員 その１カ所だけですか。それ以外は要項の印刷物が準備されているんです
か。

永井人事管理監 はい、それぞれの配布場所には紙媒体を用意させていただいております。
デジタルは義務教育課のホームページからダウンロードしていただきま
す。

松 坂 委 員 ネットでの申し込みは、必ず義務教育課のホームページから申込要項をダ
ウンロードしてそれに入力するということですか。

永井人事管理監 そうではございません。説明が足りなくて申し訳ございません。やまなし
くらしネットという県のポータルがございます。そこから入って出願して
いただく形になります。紙媒体では要項の中にも掲載させていただいてお
ります。

松 坂 委 員 ちょっとよく分からないけれども、県の義務教育課のホームページではど
ういうふうになりますか。

永井人事管理監 ホームページを開いていただきますと、昨年度の要項になるんですけれど
も、こちらに電子版がございます。

松 坂 委 員 そこで見る。
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岡 部 委 員

永井人事管理監 はい。

松 坂 委 員 そこから、くらしネットに飛ぶという形ですか。

永井人事管理監 リンクを貼らせていただいています。

松 坂 委 員 そこからリンクを貼ってくらしネットに行って、そこから今度はダウン
ロードをして、それに申し込みをしてネットで送るということですね。そ
れ以外のところは、印刷物の要項を置いておいて、義務教育課のホーム
ページにある内容が印刷媒体でもらえるということですね。

永井人事管理監 要項の紙媒体をお手元に取っていただきまして、中にやまなしくらしネッ
トの説明をさせていただいております。さらにお手元に電子で届きやすい
ようにＱＲコードを掲載し、スマホからも入っていただけるような、なる
べく出願に対して、すぐ出願していただけるような形でＱＲコードも取り
入れさせていただいております。

その辺も、これは去年と全く同じですか。

永井人事管理監 これまではやまなしくらしネットで登録していただき、そこでメールアド
レスを頂戴していました。そしてメールアドレスにエクセルで入力してい
ただくように、エクセルのファイルをお一人お一人にメールで送信させて
いただき、入力していただいて、実はそれを昨年度までは全部プリントア
ウト後に郵送で私どもに送っていただいておりました。それをやめまし
て、全てやまなしくらしネットから入り、そこから必要な電子ファイルを
まずそれぞれのお手元にダウンロード後に入力して、それをまたやまなし
くらしネットを介して電子で申し込んでいただきます。今までは郵送でし
たが、全て電子でのやり取りをして郵送をなくしたということでございま
す。

でももう載っていますよね。この改善点とか、そういうのも全部・・。

松 坂 委 員

松 坂 委 員 その辺も大きく変わることになるので、周知だとか、そういった例えばそ
この手続きがうまくいかないとか、そういったことを考えると、その配布
開始日から募集までの期間の中で、その周知に新たに取り組み、こういう
ふうに今年から変わりますよというようなところが何か考えられているの
でしょうか。

永井人事管理監 はい。本日の教育委員会で確認していただきましたが、５月１０日にすぐ
にアップするということではなく、予告を義務教育課のホームページ上で
させていただきたいと思っています。

永井人事管理監 すぐ情報発信できるものについては情報発信をさせていただいておりま
す。やはり受検者の皆さんも関心を持っていただいていますし、何とか出
願まで気持ちを、山梨への気持ちを途切れさせたくないというところがあ
りますので、発信できるものについては発信させていただきたいというこ
とで、今回につきましても予告という形で掲載しております。
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〔　教育長閉会宣言　〕　

以　　　上

いいえ。今申し上げました最終調整のところに来ておりますので、確定し
ましたところで公表をなるべく早く、５月上旬にはさせていただきたいと
考えております。

松 坂 委 員 では募集を開始するまでには未定というのは確定しますか。

永井人事管理監 要項には募集予定人員というのを明記して配布をさせていただきますの
で、それまでには受検者にはお示しをさせていただきます。

永井人事管理監 ございます。

松 坂 委 員 その辺をまず十分大丈夫だというふうに認識した上だと思うんですけれ
ど、今年大きく変わるから大丈夫なんですかねというのがちょっと、これ
で十分かなというのが一つ聞きたかったことなんです。

永井人事管理監 昨年度の様子を見ておりますと、色々過渡期でもありましたので、やはり
問い合わせの電話がかなり多くございました。
その際は丁寧に説明をさせていただく中で、出願まで結び付けていきたい
と思います。

松 坂 委 員 今年も問い合わせの電話の連絡先があるということですか。

松 坂 委 員 その辺が一番手続きとか知らなくてということがないようにしないといけ
ないかなというのが一つちょっと思ったところですけれど。あともう一つ
は、採用予定数が今未定なんですけど、ずっと未定のままで募集をかける
ということですか。

【 了 知 】

松 坂 委 員 分かりました。ありがとうございます。

教 育 長 全部オンライン申請になりましたので、そこは丁寧に対応をお願いできれ
ばと思います。

永井人事管理監
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